

Nueva edición del Curso de Arqueología Cristiana y Visigoda en Valencia «la Vella»: ¡inscripción abierta!

Se ha abierto el plazo de inscripción al **VII Curso práctico de arqueología cristiana y visigoda**, que organiza el ICAC-CERCA con el Ayuntamiento de Ribarroja de Turia.

El VII Curso práctico de arqueología cristiana y visigoda, que tendrá lugar **del 1 al 19 de julio** de 2024, es una ocasión única de conocer de cerca la metodología básica de excavación y de análisis arqueológica, pero también de trabajar en un yacimiento muy especial, como es el de **Valencia «la Vella»**.

El programa de actividades combina diariamente el **trabajo de campo** en el yacimiento con tareas de **análisis de resultados**, así como distintas **actividades paralelas** (sesiones teóricas y visitas a yacimientos del entorno). El curso ofrece una actividad formativa orientada específicamente a la arqueología tardoantigua, su cultura material y su problemática histórica.

Del 1 al 19 de julio, el curso alternará la excavación del yacimiento con tareas de lavado, siglado y catalogación de los restos encontrados, visitas a yacimientos tardoantiguos de la zona y algunas conferencias sobre aspectos del mundo visigodo y cristiano.

Consulta el **PROGRAMA provisional del curso**

Información pràctica:

- **Número de plazas:** 12 estudiantes de arqueología (grado o postgrado). Hay tres plazas reservadas para estudiantes de la Universidad de Valencia.
- **Plazo de inscripción:** hasta el 19 de mayo de 2024
- **Cuota de inscripción:** 100 € (incluye seguro, alojamiento completo y manutención en los

días de trabajo).

- **Material:** cada estudiante tiene que llevar botas de seguridad, guantes y gorra o sombrero. También, medidas de protección solar, antimosquitos y ropa de cama (y productos para su limpieza).
- Hay que tener en cuenta que se trata de una actividad al aire libre durante el mes de julio, en un entorno con mucha humedad.

PROGRAMA provisional del curso

Plazo de inscripción abierto hasta el **19 de mayo** de 2024

Descarga el **díptico en pdf** para acceder a la ficha de inscripción

VII CURSO PRÁCTICO DE ARQUEOLOGÍA CRISTIANA Y VISIGODA

EXCAVACIÓN EN EL YACIMIENTO DE "VALÈNCIA LA VELLA"
Riba-roja de Túria (València), del 1 al 19 de julio de 2024



Curso teórico y práctico de arqueología cristiana y visigoda.
El curso pretende acercar a los participantes a la metodología básica de excavación y análisis arqueológico a través de un programa que, diariamente, combinará el trabajo de campo en el yacimiento con el tratamiento de sus resultados, además de una serie de actividades teóricas y visitas a yacimientos de las alrededores, como Valencia. Con este curso ofrecemos una actividad formativa orientada específicamente a la arqueología arqueológica, su cultura material y su problemática histórica.

Número de plazas: 12 estudiantes de Arqueología, Historia o similares (grado y posgrado). 3 plazas reservadas a alumnos de la Universidad de Valencia.

Plazo de inscripción: Hasta el 19 de mayo de 2024.

Coste de inscripción: 100€. Incluye póliza aseguradora y alojamiento completo. Manutención cubierta durante los días de trabajo (de lunes a viernes).

Materia: Cada participante deberá traer botas de seguridad, guantes y medios de protección solar, antimosquitos y ropa de cama.

Horarios:
de 07:00 a 13:00 - Excavación arqueológica.
de 16:30 a 20:00 - Trabajo de gabinete y/o actividades formativas.

Dirección:
Josep M. Macias
Oscar Caldes

Coordinación:
Albert Ribera

Equipo Técnico:
Francisco Rodríguez
Izaskun Guzmán
Beñat Txerín

Secretaría de organización:
Cristina Silvestre (Ayuntamiento de Riba-roja de Turia)
Ana Gallego (ICAC)

Organizadores: Con el apoyo de:



El yacimiento de Valencia «la Vella»:

Valencia «la Vella» es un yacimiento de época visigoda del municipio de **Riba-roja de Turia** situado a unos 16 km de la ciudad de Valencia. Es un enclave amurallado situado a lo alto de una colina en una ubicación espectacular sobre el río Turia, a unos 2 km del palacio de Pla de Nadal y dentro del Parque Natural del río Turia.

Desde 2016, el **Ayuntamiento de Riba-roja de Turia** (Camp de Turia, València) promueve un proyecto de investigación arqueológica y de conservación y difusión patrimonial desarrollado por el **Instituto Catalán de Arqueología Clásica** (bajo la dirección del investigador **Josep Maria Macias**) y que cuenta con el apoyo de la **Diputació de Valencia** y de la **Generalitat Valenciana**.

Valencia «la Vella» es una fundación *ex novo* que destaca por unas murallas que rodean una colina fluvial de 20/40 m de altura y que se encuentran reforzadas por numerosas torres.

El yacimiento se conoce desde el siglo XIV y, en parte por su nombre, se había asociado a un asentamiento prerromano y romano: *Pallantia*. Unas excavaciones de los años setenta del siglo pasado, motivadas por una destrucción parcial del yacimiento, demostraron una cronología tardoantigua.

Durante décadas, Valencia «la Vella» se quedó alejada de todo interés científico. Hoy día es todavía una ciudad desconocida y sin nombre. Es un yacimiento arqueológico por descubrir, si bien **las excavaciones constatan firmemente su valor y potencialidad cultural y relevancia histórica**. Se trata de una ciudad visigoda levantada «de repente» a 16 km de *Valentia*, durante la segunda mitad del siglo VI y dominando la vía fluvial del río Turia.

Desde 2016, se puede consultar **una colección de modelos 3D del yacimiento de Valencia «la Vella»** en la plataforma **Sketchfab**:

Old model (Digital terrain model) by **ICAC** on **Sketchfab**

En el marco del proyecto de investigación coordinado por el ICAC, se han efectuado **siete campañas arqueológicas** en el yacimiento. Las cuatro primeras estuvieron integradas en los cursos de Arqueología Cristiana y Visigoda, donde participaban una veintena de estudiantes y licenciados de alrededor del mundo. Las campañas de 2020 y 2021 siguieron una dinámica distinta debido a la situación generada por la pandemia.